

Notas de un provinciano

Cierta gente que no tiene política, pero que se suele arrimar casi siempre al sol que más calienta, habla muy a menudo en contra de toda política, como si en la vida hubiese algo que no sea político.

Los que así hablan, en su mayoría, suelen ser gentes reaccionarias que propagan sin darse cuenta el caos, o, cuando menos, la confusión y el desorden en la conciencia del pueblo.

Si todo diccionario expresa que la palabra política es cuanto se refiere a la forma y a los medios de administrar a los pueblos, queramos o no queramos, por fuerza resultará que todo cuanto se haga, sea bueno o sea malo, siempre será político.

Por lo tanto, lo que hay que analizar es la clase de política que unos u otros empleen; eso y no otra cosa es lo que corresponde. Porque, ¿qué diríamos si por que haya malos obreros, fuésemos a condenar a toda una profesión? Siempre tendríamos que distinguir. Porque si los pue-
blo de haber vagos, tontos e incapaces, también los hay trabajadores y artistas de primer orden.

Lo que ocurre es que muchos de los que intervienen en la política lo hacen por distintos móviles; los hay que intervienen en ella para colmar sus negocios y servir sus intereses, aunque para lograrlo tengan que perseguir o aplastar al adversario, sin importarles un ardite el interés general, y mucho más, si para lograr el éxito, hubiese de gastarse el dinero, tirándolo a manos llenas.

Los hay, también, que se llaman de los selectos; que hablan con aire de sabios y que, despreciando a la plebe, sirven en la política a los amos del negocio, con vistas a la influencia del señor o del cacique, y si luego les falla o el amo no se acordó de ellos, escriben o hablan desdenosamente condenando la política, sin pensar que en ese fracaso, o mejor dicho, en la mala política, tienen ellos principal culpa por haberse fiado en sus servidores.

Lo que hay que aconsejar, no es hablar mal de la política, sino que aquellos que eligen al gobernante, al diputado, al concejal o al simple representante, por limitada que sea su propia función, es que respondan de esa función y de esa confianza que la mala política tenga siempre sa-
ludable, o por lo menos la debida repulsa, para que en vez de ver en el pueblo borregos que van en reata como esclavos a la venta, vean en él ciudadanos que actúan como fiscales, atentos vigilantes de una severa actuación.

No hacerlo así, limitándose a hablar mal de todo, sin distinguir ni enjuiciar la obra de cada uno, es entregar los intereses de todos al libre albedrío de aquellos que lo gran de esta manera manejar como le convenga la vida y los intereses de todos los ciudadanos, absolutamente de todos, por que por fuerza o por grado, todos se ven sujetos a la buena o mala política que vea, administrativa o de cualquier orden, hagan los que dirijan.

La justicia de los impuestos; la administración de los mismos; la ley liberal o retrógrada; el trabajo; la crisis del mismo, la enseñanza o las tinieblas, todo, todo ello depende del bueno o del mal sentido que hagamos de la política.

Los anarquistas dicen: ¡No votar! Y los reaccionarios dicen también: ¡Menos política! Y unos y otros, aunque desde distintos polos, contribuyen sin intención a perpetuar la mala política, en la que, naturalmente, salen ganando aquellos que, para sí mismos, saben aprovecharse de ella.

Esa misma conducta se explotó, a diestro y siniestro, en las Cortes Constituyentes, cuando apenas nació la actual flamante República, y ello se aprovechó para crear en el pueblo un estado de inconsciencia que trajo como consecuencia aquel triunfo clamoroso de Gil Robles y compañía.

Aquella labor de descrédito que las fuerzas reaccionarias alentaron y pegaron trajo como resultado la política que hoy impera. ¿Es mejor que aquella otra? ¿Es peor?

Eso hay que hacer, enfrentarse con la realidad y tener todos el valor de enjuiciar los propios actos, defendiendo a la luz del día lo que crea defendible, afrontando la responsabilidad de aquello que se defiende.

No esconder la cabeza debajo del ala, y cuando a uno convenga salirse por pene-
tencias diciendo ¡menos política!, porque a eso, decimos nosotros, ¡menos farsa y más sinceridad! Y para entendernos mejor, diremos menos política caciquil y reaccionaria y más política obrerista, honrada y libertadora.

Bruno ALONSO.

PÉRDIDA

De una cartera de caballero con documentos, a nombre de PEDRO DEL RIO OLIVEROS; también contiene algunos billetes. Se ruega a la persona que la haya encontrado se reserve el dinero y remita los documentos a EL PALACIO DE LAS MEDIAS, Puerta la Sierra, 5.

AURORA REPUBLICANA

Conforta el ánimo la reacción republicana que se ha operado en el país.

Y ciertos deben ser los toros, cuando la Prensa derechista y monárquica lanza el S. O. S., pidiendo que las derechas no rompan los lazos de unión que les dió el triunfo relativo en las últimas elecciones.

Es decir, que no han venido de nada las campañas de desprecios que contra los hombres del bienio han lanzado a ciencia y paciencia los periódicos ultramonárquicos, carlistas y religiosos.

Bajo el signo de ¡Viva la República del 14 de abril!, se reunieron en la Redacción de «La Libertad», un plantel de hombres republicanos, en cuyos discursos se exalta el régimen en toda la integridad de la carta constitucional, sin ataques en sentido oblicuo a su espíritu.

Como programa, dos cosas:

1.º Que la República no puede dar un paso atrás en el mandato que recibió del pueblo el 14 de abril, compendiado en la Constitución.

2.º Que la República española es compatible con toda clase de avances políticos y sociales, siempre dentro de las normas legales de la propia República. Los diputados socialistas, Bruno Alonso y Antonio Ramos; Luis Lavín, de Izquierda Republicana; Gabino Teira y el señor Cordero Arronte, del Partido Radical; Laureano Mirán, de Unión Republicana, y Rafael Martínez, del Partido Federal, coinciden en estas apreciaciones de pureza republicana lejos de la tutela de las derechas que están desvirtuando con su tiranía el más alto concepto republicano. Coinciden en la encuesta que LA REGION ha publicado estos días, con los señores que hablaron en el te-

ofrecido por «La Libertad», a su cuerpo de Redacción y colaboradores, entre los que se cuentan las plumas españolas más fervorosamente republicanas.

Conviene hacer resaltar, que, como el 14 de abril, se quiere dar lo que le corresponde a las clases proletarias dentro del régimen republicano por el que tantos principios y postulados de programa ha sabido sacrificar noblemente: «admitimos» (dice «La Libertad», como resumen de los discursos pronunciados), la legalidad interpretada generosa y honradamente en favor de las clases populares, especialmente de las obreras, las cuales, por haber sido hasta ahora las más sacrificadas y las más perseguidas, tienen derecho preferente a ser oídas y respetadas.

Bienvenida sea esta alianza republicana. El fruto no se hará

esperar. Los partidos deben pensar en lo pasado y en lo que puede significar un futuro. Y no ya los partidos sino los propios individuos.

Decía la propia «Libertad», que si los partidos no representan la minoría de sus propios postulados, no significan nada. Y nosotros añadimos, que no significan nada los partidos si cada uno de los afiliados no lleva el 14 de abril como programa y la acción como obligación de cada día.

Nunca es tarde si la dicha es buena. Estamos a tiempo de rectificar, de volver las aguas por donde debieron ir y la aurora republicana alumbrará por el horizonte trayendo una era de paz a España y una lección a quienes estrechan el círculo de la República para volver a los años terribles en que España era un pueblo caduco y enfermizo como su rey.

El suplicatorio que se tiene solicitado para procesar al diputado Bruno Alonso, no será concedido constitucionalmente

Los pormenores de la sesión de Cortes, antepenúltima de las celebradas en su última etapa, bien claramente daban a entender, que el suplicatorio solicitado a las Cortes para procesar al camarada Bruno Alonso por cuanto se decía que sobre él pesaba con motivo de los sucesos revolucionarios, no se concedería. La discreción que obligadamente pesa sobre nosotros en cuestiones que afectan a la clase trabajadora, nos hacían silenciar cuanto de grato acusaban los detalles que habíamos recibido, de la sesión de Cortes aludida; pero, por si este optimismo fuera poco, en el Consejo de ministros celebrado ayer, recayó un acuerdo importantísimo sobre la cuestión de Bruno Alonso.

El Consejo de ministros no cree oportuno el que las Cortes reanuden sus labores parlamentarias el día 8 próximo, como se acordó al conceder las vacaciones, y si ha creído conveniente que esta labor quede para principiarla el día 22 del presente mes, y como hasta entonces no se podrá discutir nada en absoluto, salvo lo que concierne a la Diputación permanente, el suplicatorio de Bruno Alonso no será de nuevo llevado a la mesa de discusión, quedando retirado definitivamente de ella, porque la Constitución marca un plazo para que estos suplicatorios sean concedidos, y como dicho plazo expira el día 20 ó 21, constitucionalmente, legalmente ha quedado sin efecto para Bruno Alonso, que automáticamente queda eliminado de todo procesamiento que se le instruya, dan

do las Cortes por denegada su concesión.

Ni una palabra hemos de añadir a la noticia que damos. Basta la satisfacción sentida ante la confirmación de cuanto se nos decía a últimos de noviembre. Nuevamente Bruno Alonso recobrará su libertad de acción, que hoy estaba restringida ante el recto conducir de este camarada. Ignoramos si todos habrán de comprenderlo así cuando se trata de interpretar la carta fundamental del Estado.

Los obreros y Acción Popular

No hace falta ser un lince, para «diquelar», que diría el gitano, la «política» y «habilidad», que volvería a decir el mismo gitano, de Acción Popular.

En todos los tonos ha combatido la tiranía de la Unión General de Trabajadores y de la Confederación Nacional del Trabajo, porque, al parecer, absorbía en sus sindicales el derecho a trabajar; pero ahora sigue el ejemplo (por cierto provechoso), y para trabajar es título casi obligatorio y muy honorífico pertenecer a Acción Popular, y como hasta ahora no se ha demostrado el movimiento andando, pues se abre el cuerno de la abundancia y se dan, lo mismo que hicieron los monárquicos el día de las elecciones, bacaladas, latas de tomate, sacos de arroz y demás cosas comestibles, que nosotros no nos tragamos.

Escama mucho que al hacer estos repartos, el orador de turno dijera «no nos interesan vuestros votos». Es de mal agüero mentar la sogá en

Las Empresas no podrán interpretar las órdenes ministeriales dadas en octubre para adoptar represalias con sus obreros

En el Consejo de ministros celebrado ayer, otra de las cosas que se acordaron, fué la relativa a la situación en que se ha colocado a millares de obreros, ante las represalias que habían adoptado ciertas empresas para con su personal en virtud de los sucesos últimamente desarrollados en la nación interpretando como mejor convenía a sus intereses la orden ministerial sobre la anulación de todos los contratos de trabajo, ante el abandono

que habían hecho de los servicios que prestaban.

Se ha acordado que ninguna compañía en explotación podrá colocar a la cola del escalafón al personal readmitido después de la huelga ilegal mantenida por la clase trabajadora en el mes de octubre último, teniendo carácter de retroactividad el acuerdo adoptado en el Consejo de ministros, para que surta los efectos que inspiran al ministro de Trabajo, señor Anguera de Sojo.

No es necesario analizar a qué obreros comprende ni a qué empresas obliga. Cada una de estas partes interrogará a su conciencia, a su situación respecto a la una de la otra, si están comprendidos o no, bastando examinar el puesto en que cada empresa ha colocado a su personal. Bastará a cada obrero el que se vea o no postergado en el escalafón en sus jornales, en el presente o en lo porvenir. Interesa más al obrero el examen del acuerdo. Cuando aparezca en la «Gaceta» el decreto lo publicaremos íntegramente para su mejor comprensión, concretándonos hoy solamente a recoger lo consignado en la nota oficiosa de lo tratado en el referido Consejo de ministros para que los compañeros se percaten del alcance y significación de lo acordado, adelantando, si que interesa a muchos obreros de la capital y provincia, que se vieron lesionados terriblemente por la embriaguez patronal, que interpretó a su antojo una orden ministerial que no era lo que las empresas querían que fuese. Nada más por hoy.

¡Somos tan suspicaces!

El bobo de Coria.

La sesión municipal celebrada ayer estuvo revestida de formalidad sin dejar de dar la nota las derechas

Leemos en la Prensa de la mañana que fué una sesión relámpago la sesión que el Ayuntamiento celebró, es decir, que estuvo revestida de formalidad sin que se hiciera gala de agresividad, verbalismo e inquietudes. Si hubo algo, fué en lo concerniente a los expedientes que se certienta a los expedientes administrativos que se instruyen al personal que abandonó su trabajo en los días de la huelga de octubre. Ya se sabe que tratándose de cuestiones que afectan a personal, o se distingue por una melosidad de enamorado, o, por el contrario, reviste todos los caracteres de una reyerta en despolibado.

En el asunto de los funcionarios suspendidos se acordó (¿cómo no?), el sancionar a los empleados don Manuel González, don Jerónimo Agüero y a don José Oria, con sesenta días de suspensión de empleo y sueldo,

a don Pedro Alcalde con cuarenta y cinco días de iguales navidades, y a don José Antonio Oria con quince días, y para no perderse en laberintos, se dejó para mejor ocasión el cuparse del resto de los expedientes. Los jueces instructores pueden abarcar tantas funciones a la vez y dedicar tantísimo tiempo a ver la situación angustiosa de unos empleados con sus deudos pendientes de lo que diga el Salomón de nuestros ediles.

Las inmensas responsabilidades que pesan sobre los empleados municipales suspendidos son de tal naturaleza, que sólo se pueden comparar con las recaídas en el expediente de Picasso, instruídas con motivo del desastre de Annual. Los jueces que actúan en el Municipio en estas causas administrativas prefieren correr el ridículo que corren con sus meteduras, con sus demoras, con sus

«excavaciones», antes de que quede sin examinar, sin aquilatar, el menor átomo de responsabilidad; y todo, ¿para qué? ¡Ah! Su conciencia de hombres de derechas y de creencias religiosas les inspira esta rectitud. ¿Serán igualmente rectos en asuntos de tremenda resonancia que tiene el Municipio, que se escapa a chorros su economía?

La actual composición del Ayuntamiento, donde 14, más 8, más 3, van contra 14 más 1, no deja lugar a dudas en donde estriban responsabilidades por lo que se ha hecho, se hace o se hará o dejará de hacerse; pero, ¿es que creen los ediles que el pueblo no conoce los mil y uno más de asuntos que merecen escrupuloso examen y cuya resolución que recaiga va en honor o en desprestigio de la misma composición municipal? ¿Que no les importa? Tampoco a LA REGION, porque esta hoja volan-

dera tiene hartamente pulsado el ambiente que se respira, y que no significa nada, absolutamente nada el que haya o no razón, el que exista parcialidad o no, porque conoce perfectamente que 14, más 8, más 3, contra 14 más 1, se hará y se verá en lo que se halle como interés ver-
de; por lo tanto, somos los primeros en adjudicarnos templanza, insensibilidad, paciencia y —como dirían en «La Verbena de la Paloma»—, lo que hay que tener. Algún día recaerá solución a los expedientes incoados.

Damos la más cordial en horabuena al Municipio, si es que —como dicen—, en la sesión celebrada anoche no hubo contusiones, heridas ni muertos, aunque pronosticamos que tan pronto se formalicen ciertas cuestiones políticas haya un muerto. ¿Quién?

Cayada.

PORTUARIAS

Maneras de practicar la solidaridad

Ahora que tantas cábalas y conjeturas se hacen respecto al porvenir de las organizaciones obreras, consideramos oportuno examinar, someramente, la estructura y contenido de la Sociedad de Trabajadores del Muelle.

Porque, por muchas vueltas que le den por muy sofisticadas que sean las flamantes redentoras socialcristianas, los trabajadores saben bien donde les aprieta el zapato. Saben que todas sus penas y amarguras son consecuencia directa del privilegio económico, y no ignoran que si sus dirigentes socialistas o anarquistas cometieron errores, todos o en su mayoría, fueron impuestos por las circunstancias.

Nunca en España disfrutaron los Sindicatos obreros de menor protección, ni siquiera del debido respeto. Si se los ha consentido organizarse y federarse entre sí, ha sido por el empuje arrollador de las multitudes proletarias, ansiosas de justicia, temiendo que contener diariamente con el enemigo tan poderoso cual es el capitalismo coaligado con el... Y, sin embargo, han hecho labor constructiva; han sabido edificar pequeños mundos sobre elevados principios de equidad y moral.

La Sociedad de Trabajadores del Muelle es un ejemplo práctico de cuanto dejamos dicho.

¿Quién no recuerda el ignominioso espectáculo que ofrecía nuestro puerto a las horas de contratar a los obreros para los trabajos?

¡Santander, ciudad de verano, puerto turístico y trasatlántico, exhibía un auténtico cuadro negro!

Todos los trabajadores acudían en tropel y se alinaban a lo largo del «rail», de la vía próxima al barco, para que el capataz les escogiera. Y qué selección, señores! ¡Qué manera de enseñarse! El capataz iba y volvía a lo largo de la fila, sacando a uno y otro obrero de entre los demás. ¡Como en los mejores tiempos de los mercados de esclavos!

Y, ¿quién arrancaron esta estampa vergonzosa de nuestro álbum de propaganda turística y veraniega?

Fueron los trabajadores del Muelle quienes borraron la afrenta que diariamente ofrecíamos, de la cual eran las primeras víctimas los propios trabajadores. Ocho que el señor Huidobro, director de la Junta de Obras del Puerto, y el entonces comisario, señor Bañuel, con su buena disposición influyeron a que esa vergüenza terminara. Pero fué a iniciativa e instancias reiteradas de la Sociedad obrera. Y esto merece el honor de consignarse para público conocimiento.

De las muchas cosas marítimas expuestas en los escaparates Ribera y en el año que acaba de finalizar, ninguna como las ampliaciones fotográficas de los obreros del Muelle, merecieron la unánime aprobación de cuantos las presenciaron.

El significado de esas fotografías es verdaderamente halagador y edificante.

En una de ellas se ve a más de un centenar de ancianos, jubilados con pensiones y seis pesetas semanales. Para cubrir estos subsidios, los obreros abonaron el cinco por ciento de sus salarios, y los patronos contribuyeron con otro tanto. Pero, ¿deberíamos hacer pensar que los obreros se merecieron en recompensa por sus jornales, y que éstos son eventuales y escasos, por lo que el subsidio de los jubilados gana mayor salario que el de sus compañeros hábiles y en actividad.

Es tan sugestivo para el conatario este gesto de los obreros del Muelle, que el lector los hará por nosotros.

En otra de las fotografías se ve a un grupo de huérfanos, con sus madres, en la actualidad entre sumas centenares. Todos los subvencionados de la Sociedad de Trabajadores del Muelle, que para cubrir el subsidio hasta que cumplan los dieciocho años de edad, y sin distinción de sexo ni circunstancias matrimoniales.

Para satisfacer estas subvenciones los obreros, ¡solamente los obreros!, abonan todos los meses una cuota de dos pesetas. Hagase unas reflexiones el lector y diga si conoce otro caso más simpático.

Además de estos subsidios de jubilados y orfandad, existen los de paro forzoso y enfermedad, cuyos repartos suman de seis a ocho mil pesetas semanales. Estos subsidios los administra y distribuye la Sociedad obrera y los controla una Comisión mixta—patronal y obrera—nominada al efecto.

He aquí a un Sindicato «revolucionario» manejando cientos de miles de pesetas, sin tener que lamentar la menor anomalía. Si no estamos mal informados, se aproxima al MEDIO MILLON DE PÉSETAS las repartidas en el año 1934.

Y a esta obra de profilaxis social, el Estado no ha aportado ni un solo céntimo, y si los patronos contribuyen, no ha sido por espontánea generosidad, sino porque los obreros supieron obligarlos.

Razón por la cual afirmamos que los trabajadores conocen el camino de su liberación: la acción sindical. Camino lento y escabroso, a veces, parece semejar a la leyenda de Sísifo; pero el único eficaz, experimentalmente comprobado.

No sólo esto—con ser bastante—es lo que contiene la Sociedad Trabajadores del Muelle. Abarca, con su estructura, otros aspectos a cual más interesantes.

Este organismo sindical efectúa numerosas labores por su cuenta, y con la ayuda de otros sindicatos, cubre el déficit de la Sociedad de Trabajadores de Enfermedad y Orfandad, el del Grupo Escolar y el del Comité de Solidaridad.

(Sigue en segunda página)

CINEMA DEPORTIVO

MENUDENCIAS

La víspera del encuentro del partido histórico en el Sardinero, decía "Excelsius", en sus grandes titulares sintéticas de primera plana, que el Athletic enviaba a Santander su mejor equipo.

Después de aquello, el público siente un poco de curiosidad por saber lo que hubiera pasado si llegan a enviar al otro.

Conocíamos al Athletic clásico, al Athletic de los grandes y sonados éxitos, al de las escandalosas victorias; y teníamos también algunas referencias, recogidas en los Campos de Sport, sobre el Athletic de las derrotas normales.

De lo que aún no sabíamos nada, hasta el domingo, era acerca del Athletic de las grandes catástrofes.

Ahora ya lo sabemos. Y, después de saberlo, estamos un tanto perplejos, sin acertar a decidir por cuál de los dos Athletic sentimos a estas horas mayor admiración.

Porque si es difícil mantener una historia como la del Athletic, triunfal, no es menos difícil saber aceptar un desastre con la nobleza y la caballerosidad que le aceptaron los bilbaínos en el Sardinero, conservando íntegra la dignidad del infortunio, de que hicieron gala los leones.

De donde se colige que quien es grande, sabe serlo siempre; hasta en los desastres.

INTERNACIONALISMO

Ibarra ha sido llamado por el seleccionador para ser probado en Madrid.

Si nuestra protesta sirviera para algo, nos apresurariamos a protestar enérgicamente de la llamada, porque la consideramos abusiva, innecesaria e inspectiva. Nada más.

No tenemos para iniciar esta protesta en cuenta nuestra particular opinión acerca de las posibilidades de Ibarra como internacional, que reservamos, porque ni nos pide nadie que la hagamos, por ahora, pública, ni este es momento tampoco de hacerlo.

El señor Salazar ha tenido ocasiones sobradas de ver la forma actual de Ibarra para hacer sus cuentas sobre el porvenir del once nacional, sin necesidad de obligar a desplazarse a este jugador a mediados de semana y en vísperas de necesitar tanto de su concurso el Racing para afrontar las dificultades que se le aproximan en las luchas ligeras.

Pudo y debió don Amadeo darse una vuelta el domingo pasado por el Sardinero ya que el tiempo se mostró tan propicio para hacer un viaje y que el encuentro anunciado, por la calidad de los beligerantes, era tan a propósito para hacerse cargo del juego y forma de los jugadores.

No lo hizo así, y en el pecado se llevó la penitencia, porque se perdió un gran partido y con él la ocasión de admirar en su propia salsa, que es como mejor saben los guisos y como mejor se ve a los jugadores, al presunto seleccionado.

Pero porque no lo hiciera, no es cosa de que ahora tenga que pagarlo el club, que es quien paga únicamente.

te a su equipar para hacer uso de su trabajo. A eso no hay derecho, como dicen los juristas callejeros en sus juegos infantiles.

El caso de Iraragorri, es un ejemplo demasiado vivo de esos efectos de dictadura deportiva al uso. No negamos la conveniencia de someter al equipo representativo a disciplinas de entrenamiento de conjunto cuando sea menester. Pero como nos parecen mucho más respetables que la economía de la Federación Nacional, los intereses creados por las Sociedades deportivas, se nos antoja un atropello de esos intereses y un abuso intolerable de la afición ese ordeno y mando de la autoridad federativa, que se encuentra en la situación privilegiada de no arriesgar nunca nada propio y disponer siempre libremente de lo que no es suyo.

Por mucha falta que al Comité y al seleccionador único le haga Ibarra, al Racing le es mucho más indispensable el concurso de su excelente medio en estos momentos de peligro, de doble peligro, para su crédito deportivo de hoy y para su situación económica de mañana.

No sabemos si para la afición, esta llamada del clarín seleccionador habrá sonado como una promesa de satisfacciones, ni si al interesado le habrá tocado en la natural vanidad el llamamiento. Lo único que tenemos en cuenta en estos momentos, es que nuestro primer equipo regional necesita de la colaboración de todos sus jugadores, porque la segura asistencia de cada uno de ellos supone para el club, en estas circunstancias, mucho más que el galardón de contar con un candidato a internacional.

Kick

Gran Kursaal LA TIERRUCA

Viernes, 4 de enero de 1935

Segismundo Moret, número 7

TELEFONO, 35-32

Renovación del Cuadro Artístico

Lina Comber

Gran estrella de baile - Lujoso vestuario - Hermosa mujer - Arte

Finita Odeón

Estrella de Alta Frivolidad. Guapísima y Escultural mujer.

TODOS LOS DIAS SUPERTANGO, DE DOCE Y MEDIA EN ADELANTE

Todos los días sesión a las 7 de la tarde, 10, 11 y 12 de la noche. - Domingos y festivos a las 7 tarde

PORTUARIAS

Maneras de practicar la solidaridad

(Viene de primera página)

La solvencia profesional de la Sociedad obrera es absoluta. Por administración y contrata directa a todo riesgo, efectúa operaciones completas de estibas y desestiba, cargas y descargas y trabajos internos de almacén.

Una Comisión que denomina de "Trabajos Colectivos", representa y dirige los mismos. Según nuestros informes, pasan de CIEN MIL PESETAS los que, en concepto de jornales, han abonado durante el año 1934.

No ya por curiosidad, sino para robustecer su competencia profesional, los trabajadores del Muelle llevan cuidadosamente la estadística general de los trabajos del puerto. Por ella pueden saber, en cualquier momento, los jornales que se han empleado en cada clase de trabajo y patrono correspondiente; la cantidad de toneladas que se han manipulado y de qué mercancías; las horas de trabajo perdidas por lluvia o avería; el número de lesionados por accidente del trabajo, etc., etc. Por esta estadística saben, con afinada exactitud, el coste de la tonelada manipulada; la producción media del obrero; conocen, además, las características de todos los puertos de España... Con esta estadística, los

Cabotajes, pesca, puerto y trasatlánticos

MESURA PESQUERA

A lo largo del muelle de Puertochico están alineadas treinta y ocho embarcaciones, que esperan hacerse a la mar alrededor de las once de la mañana, mientras los pescadores, al remanso de las lujosas fachadas de los edificios que dan guardia perenne a las lanchillas, conversan sobre las penosas faenas de su profesión.

En el eterno cuadro pescador que ofrece la explanada de Puertochico, observamos los aguafuertes de estos días, carentes de pesca, sombríos en jornales y abundantes de temporal, que dejan huella profunda en el ánimo de los trabajadores del mar, los cuales se lamentan de la escasez de pesca, comentándose el precio de 2,50 y tres pesetas que tuvo ayer el chicharro. Confían en esta mañana de insistente lluvia, mejor suerte que en los días pasados.

SE INTERESA SU PRESENTACION

En la Delegación Marítima se interesa la urgente presentación del inscripto Luis Ignacio García Pampero, de diez a una de la mañana.

También se interesa con suma urgencia la presentación en dicha Delegación (Secretaría), del joven Daniel Rosales Toribio, que le fué concedido su ingreso como voluntario en la marinería de la Armada.

EXAMENES DE PERSONAL EMBARCADO

Habiéndose cerrado el plazo para la admisión de instancias, se han señalado para la segunda quincena de este mes y primera de febrero los exámenes en la Delegación marítima, para obtener títulos de distintas clases, para el personal subalterno, siendo estos exámenes para patronos de bahía, el día 28; para patronos de pesca, el 29; conductores de embarcaciones de recreo, el 31; fogoneros habilitados y primeros mecánicos, el 4 de febrero, y para segundos mecánicos, el 4 del mismo mes.

TRABAJADORES DEL MUELLE

En la mañana de hoy fueron llamados a efectuar las operaciones de carga y descarga, los siguientes obreros: cinco, a una gabarra (levanté); dos, al vapor "Amada"; once al "Carmen"; seis, al "Mariavi", y para diferentes consignatarios, 39, haciendo un total de 65, que con los 152 que estaban empleados en los buques de que dimos cuenta estos días, suman 217 obreros.

MOVIMIENTO DE BUQUES

Sobre las siete y media de la mañana entró en bahía el "Orinoco", el cual efectuó el desembarque de pasajeros, emprendiendo la marcha a las nueve.

Durante la noche última hizo su entrada el puerto el vapor holandés "Marss", con bastante carga, el que empezará sus operaciones de descarga, probablemente, en el día de hoy.

MUNICIPALERIAS

¡QUE VIENE LA PESTE!

No queremos ser pájaros de mal agüero, anunciando que viene la peste municipal, aunque alcancen las víctimas a un número limitado; pero son de tal consideración esas víctimas, que merece anunciarse simplemente, ya que las lagunas políticas de la Corporación retienen aguas contagiosas. Ha estado a punto de ocurrir la baja, pero parece ser que se quiere, no una muerte violenta, y si una natural, por sus pasos contados, de agonía larga, que permita al infestado prepararse a bien morir.

REUNION DE COMISIONES

Para esta tarde se ha señalado la reunión de la Comisión de Personal, la que

LA REGION en Torre-lavega

Hace algún tiempo reanudamos la publicación de esta sección, encomendada al compañero Gómez Peláez, que con tanto éxito ha venido desempeñando su función informativa.

Hoy, por circunstancias ajenas a nuestra voluntad y a las del cronista, nos vemos obligados a suspender por unos días esta sección.

Unos días solamente, y "LA REGION en Torrelavega" se reanudará con una mejor información, abundante en comentarios, crítica y doctrina.

examinará, entre otros asuntos de interés, el relacionado con los expedientes administrativos, creyéndose no se adoptará una resolución definitiva, quizá para no incurrir en cuanto señalamos en los comentarios a la sesión municipal celebrada ayer.

En estas resoluciones se impondrán sanciones solamente, y se confirmará que eso de las expulsiones es más duro de lo que parece.

PARECE SER UN HECHO QUE LLEGAN LAS DOSCIENTAS MIL PESETAS PARA ALCANTARILLADO

Esta mañana estaba muy atareado el señor Gerez en la recepción de los señores concejales, y no pudimos entrevistarlos con él; pero, en su defecto, nos recibió el secretario particular de la Alcaldía, señor Barrio y Bravo.

Le preguntamos con la natural ansiedad si era, por fin, un hecho definitivo, auténtico y categórico la llegada a Santander, que parece ser la aísia de los imposibles, de las ansiadas pesetas doscientas mil para alcantarillado.

Nos contestó el señor Barrio y Bravo que el propio subsecretario del Ministerio de Obras Públicas había telefonado a la Alcaldía anunciándole el envío del correspondiente libramiento para el cobro de las doscientas mil tan esperadas, regateadas y escamoteadas pesetas.

Bueno; hasta que no veamos sobre la mesa del señor alcalde el libramiento o los cuarenta mil duros, o veamos a los trabajadores arreglando las alcantarillas, vamos a ir con el escéptico Santo Tomás de Aquino.

¿Será verdad que, por fin, han llegado las "beatas"?

CAFE CANTABRO BURGOS, 1

Teléfono, 36,57

El predilecto de las familias. Café expres, licores de las mejores marcas.

Grandes éxitos de

Paz Monrroy y de Paquita Santa Cruz

Todos los días sesiones a las siete y media y once. - Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

COLOMBOFILIA

NEUEVA DIRECTIVA

La Sociedad Colombófila Montañesa celebró el pasado domingo su Junta general reglamentaria, y en ella se discutieron y aprobaron los planes de viajes y concursos para el corriente año 1935.

Las bellas pruebas colombófilas de la temporada de primavera y verano serán con sueltas en Frómista, Valladolid y Salamanca. La primera será en competencia con las sociedades de Oviedo, Gijón e Infiesto, y las siguientes serán de campeonato regional y nacional.

La nueva Junta directiva elegida está compuesta por los señores siguientes:

Presidente, don Joaquín Lombera; vicepresidente, don Valeriano Meneses; secretario, don Angel Martínez Edesa; tesorero, don Luis Sáez; Comisión de concursos: don Joaquín Gutiérrez Abasca, don Orestes Cendrero y don Joaquín Casuso.

Fué designado socio de honor don A. Meneses Rodríguez.

trabajadores del Muelle evidencian una capacidad profesional formidable, que las autoridades portuarias y el comercio en general no debieran desdeñar.

A propósito, obviamos comentar otros aspectos que demuestran hasta dónde pueden llegar los trabajadores con la acción sindical racionalizada, y los omitimos, porque nos habíamos de llevar a terrenos vedados por las circunstancias. Pero con lo expuesto nos parece suficiente para dejar sentado: que los Sindicatos auténticamente obreros, aunque hayan sido —lo por haber sido!— orientados por socialistas y anarquistas, han sabido plasmar en realidades algunas esencias de sus principios básicos: LA SOLIDARIDAD Y EL MUTUO APOYO.

SALVOCHEA.

Amberes, 27-XII-34.

Lo que ha determinado la Compañía de Aguas, debe ser imitado por otras Empresas

Por la Compañía Abastecedora de Aguas se ha comunicado a la Alcaldía que, para complacer los deseos manifestados por ella, se decide a emprender determinadas obras, con el fin de colaborar a que el paro forzoso sea lo menor posible, disponiéndose a

Ya está abierto al público este nuevo comercio de tejidos, confecciones y géneros de punto, que se propone vender más barato que nadie.

Gran surtido en CAMISAS, BUZOS, GUARDAPOLVOS y PANTALONES marca "IRROMPIBLE"

llevar a cabo una ampliación en la red, que aun sin ser precisa, quieren así complacer el ruego del alcalde.

Estas obras alcanzarán a la zona de Maliaño, con una ampliación de 150 metros; Peña Herbosa, 250; Casino, 300; Vargas, 250; Martillo, 200, y Perines, 200.

Si esta conducta de la Compañía de Aguas fuera copiada por otras Empresas, habríamos de consignarlo con el agrado consiguiente.

¡Señora! Empezee el año ahorrando dinero; lo conseguirá comprando en esta Casa.

Calle del Peso, número 10

NEILA

Reclamaciones proletarias

DIVERSOS JUICIOS

En el Juzgado del Este se verá hoy el juicio oral promovido por el obrero Juan Meruelo, contra don Emilio García ("La Constancia"), por no haberle sido abonados los gastos de asistencia médica y farmacia, sufragados a consecuencia del accidente sufrido al prestar sus servicios a dicho patrono.

También a dicho Juzgado se ha enviado por el Tribunal Supremo la sentencia confirmada, y que recayó en el juicio celebrado por reclamación de horas extraordinarias, formulada por el obrero José Madrazo, contra el patrono don Esteban Piniña, el que tiene que satisfacer a aquél la cantidad de 6.061,04 pesetas, por dicho concepto.

En el Juzgado del Oeste se ha celebrado el juicio de conciliación por reclamación de accidente del trabajo, propuesto por la obrera Antonia Gómez Tazón, contra la Casa "Aldus" y la Compañía de Seguros "La Equitativa", habiéndose entregado a la demandante de cantidad de 1.100 pesetas por el concepto de indemnización por el accidente sufrido.

También en dicho Juzgado del Oeste se ha celebrado el juicio de conciliación propuesto por el demandante Rafael Galván Pereda, contra don Ramón Gutiérrez y la Mutual Patronal Montañesa, entregando al demandante la cantidad de cinco mil pesetas por el accidente del trabajo sufrido.

La suspensión de las comunicaciones con los presos, sólo afecta a los que se hallan en el barco

Esta tarde hemos estado conversando con el director de la prisión, don Rafael Avila, quien nos aclaró el error que cometimos ayer al dar la noticia sobre la suspensión de las comunicaciones con los presos, ya que esta suspensión sólo alcanza a los reclusos en el barco, pudiendo comunicarse con los albergados en el edificio de Santa María Egipciaca.

Compañía Telefónica Nacional de España, S. A.

Canje de acciones preferentes, 7 por 100, números 100.001 al 200.000.

Agotados los cupones en los títulos arriba citados, y con objeto de efectuar su canje por otros nuevos que se entregarán con cupones número 42 y siguientes, ponemos en conocimiento de todas aquellas personas o entidades que tengan en su poder títulos de esta clase y numeración, que a partir del día 2 de enero próximo, podrán obtener en el Centro Telefónico de su localidad o dirigiéndose a nuestras oficinas de Madrid (Departamento de Tesorería general) Avenida de Pi y Margall, número 2, las facturas de declaración que han de utilizarse para dicho canje y en las que se indican las correspondientes instrucciones.

En interés de nuestros accionistas, recomendamos que dichas facturas sean cursadas antes del día 15 de enero próximo, por cuanto las acciones declaradas dentro de dicho plazo, podrán canjearse a elección de los tenedores de títulos en cualquiera de las localidades siguientes: Albacete, Alicante, Avilés, Barcelona, Bilbao, Burgos, Cádiz, Calatayud, Caste-

Para muebles baratos

4 CAÑOS

TORRELAVEGA

Señorita:

Puede usted ser artista sólo con acudir al estudio de Variedades

"MONTFERRER"

ATARAZANAS, 17, 1.º

Enseñanza gratis (Horas de 4 a 8 tarde)

Son muchas pieles para una sola vez

En las primeras horas de la noche de ayer, al circular montado en una cabelleja por la calle de Francisco Ferrer el joven José Sierra, que llevaba unos serenos con carga desconocida, fué detenido por la Guardia municipal, por haberle infundido sospechas, viniendo averiguarse que transportaba treinta y dos pieles de ganado vacuno, y, aunque explicó su procedencia y destino, no parece haber convencido al señor Muñiz, quien ha determinado se abra el oportuno expediente.

Para Reyes

Juguetes más baratos que en fábrica, en

"El 0,95" frente al Ayuntamiento y en el Bazar Correos, Ribera, 4 (esquina a la Casa de Correos)

Algunos precios:

Triciclos y bicicletas, desde ptas. 6,95; triciclos, con ruedas de goma, ptas. 10,50; muñecas, modelos variadísimos y a precios inverosímiles; caballos, con pelo, tamaño grande, a ptas. 2,60; los que vendíamos antes a 1,95, los damos en estos dos BAZARES a 0,95; MUÑECAS y PEPES, cartón, antes, 0,95; hoy a 0,65, precios reclamo.

Acudir a hacer vuestras compras a **"El 0,95"** Frente al Ayuntamiento y al **Bazar Correos, Ribera, 4**

La historia del tacón

Los tacones tuvieron su origen en Persia, bajo la forma de trozos de madera que las personas adaptaban a sus sandalias, a fin de aislar en lo posible el pie de la arena abrasada por los calores estivales.

Primeramente los tacones tenían cuatro centímetros de alto, tanto para las mujeres como para los hombres. Pero, progresivamente, las peras fueron aumentando la altura un punto extravagante.

Luego, sin saber cómo, la moda apareció en Venecia, y los tacones se llamaron "chapineys", estando adornados hasta con piedras preciosas.

La altura de los "chapineys" indicaba el rango del que los llevaba, tanto que las grandes damas apenas podían andar por el tamaño inverosímil de sus tacones.

En Francia, en los reinados de Luis XIV y Luis XV, se exageró también, sobre todo en los zapatos de baile, la altura de los tacones, modificándolos hasta hacerlos muy finos.

Según expresión de los concejales, en el salón de sesiones, el Ayuntamiento necesita hacer diversos pagos de urgencia, careciendo de dinero para cumplir con estas obligaciones.

Por si algún edil lo desconoce, le advertimos que puede hallar fondos en abundancia si gira una visita a la Agencia ejecutiva donde existe una cantidad tan respetable para cobrar, que solucionaría el paro en el presente invierno. ¿Hace?

Roberto Alvarez
ABOGADO

Alameda 1.ª, 18
Teléfono 16-64



Santoña

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones
Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.
Teléfono, 36-43 SANTANDER



CASIMIRO SAINZ, 23-APARTADO 164-TELEFON SANTANDER

Este número ha sido visado por la censura

Anuncios por profesiones

Tarifa económica y especial

Abogados

Roberto Alvarez.-Alameda Jesús de Monasterio, 18.-Teléfono, 16-66.

Comidas

Amado Vega.-Frente a Estación Cantábrica. «Marina Montañesa». Economía.

Electricidad

Cantera.-Instalación radio. Reparaciones.

Enfermedades

Marín Tejedor, Alameda Pr.ª, 6. Consulta de doce y media a dos. CO-RAZON Y PULMONES

Ofertas

Vende.-Perro «Lulú», color canela. Informes, esta Administración.

Vende terreno, casa labor, barata. Informes, M. F. Omoño.

Arriendo.-Pisos segundo y mansarda. Informes, H. T. LA REGION.

Pérdida

Lentes niño, hallados calle Pedruca. Se entregarán a quien acredite ser su dueño en esta Administración.

Confecciones

«La Casa del Mahón», Atarazanas, 6, Buzos, Chaquetas, Pantalones de mahón, y Camisas a precios sin competencia. Presentando tarjeta-empón, se hacen 0,50 de descuento. Visiten los obreros esta Casa.

De interés para las lecheras

Por la Guardia municipal se ha avisado a las lecheras, que antes del día 20 envíen sus medidas al contraste, para dar cumplimiento al bando de la Alcaldía, de fecha 21, debiendo hacerlo en el parque de bomberos municipales, entre las horas de diez a doce y de quince a diez y siete, con el fin de que, pasada esta fecha, no incurran en responsabilidad que previene el referido bando.

AUDIENCIA

ANTE EL TRIBUNAL DE URGENCIA

Para mañana, a las diez, está señalada la vista de la causa instruida contra Miguel Valiente Iglesias, presidente del Subcomité Socialista de Guarnizo, a quien se le acusa del delito de coacción, porque en los días 8 y 9 de octubre, y con motivo de los sucesos revolucionarios, mandó cerrar los comercios del pueblo de Astillero.

Actúa de defensor el camarada Roberto Alvarez.

Suponemos que por el delito que se le imputa, solicitará el fiscal la pena de un año, ocho meses y veintidós días.

CAUSA IMPORTANTE

Dentro de breves días se verá ante el Tribunal de Urgencia la causa instruida contra Plácido Garza Ascaripe y Angel Bragar Carbuda, a quienes se les acusa de haber dado muerte en Reinoso, con motivo de los sucesos revolucionarios, al industrial Arrasti, y parece ser que el fiscal solicita para los encausados la pena de veintinueve años.

LAS CAUSAS POR EL TRIBUNAL DEL JURADO

A primeros de la semana entrante se señalarán las fechas en que han de verse diferentes causas por el Tribunal del Jurado, y que fueron suspendidas algunas por motivos diversos.

Forasteros:

Comed Ironie a Estación Cantábrica «Marina Montañesa» AMADO VEGA

En la época más dura y larga del año, invierno, hay muchos hogares sin pan por falta de trabajo.

Quien sea, debe urgentemente acometer obras que mitiguen algo tanto dolor.

ANIS DE LA ASTURIANA

Representante

Don Gregorio Cisneros Moro
Floranes, «Villa Cisneros». - Teléfono 10-62

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

La solución en el conflicto político parece estacionarse, aunque puede resolverse en un momento inesperado

LAS DERECHAS PERSISTEN EN SU DIVORCIO
Madrid. — Las cartas cruzadas entre los señores Gil Robles y Calvo Sotelo acerca de la campaña de propaganda que pretende hacer este último, han dejado ver que el divorcio existente entre las fuerzas derechistas toma caracteres alarmantes, siendo inútiles los esfuerzos que se hacen por acallar las disputas que se suscitan a cada instante que brota de la labor de gobierno que realizan los ministros de la Ceda, divorcio éste en el que también toma parte por separado las huestes del señor Cambó.

ARREGLADA O NO LA SITUACION POLITICA, EL SEÑOR GIL ROBLES EMPRENDE UN VIAJE
Madrid. — Ha sorprendido en los círculos políticos que el señor Gil Robles haya emprendido un viaje al extranjero en compañía de su esposa, en los actuales instantes políticos, aunque pudiera ocurrir, como lo ha hecho en otras ocasiones, que acuda al primer aviso que le hagan llegar, para actuar en el planteamiento de la crisis.

CONFERENCIAN Y SE PONEN DE ACUERDO
Madrid. — Antes de emprender el viaje el señor Gil Robles ha sostenido una conversación con el señor Lerroux, admitiéndose la hipótesis de que trataron de la situación política, que parece haber sido aplazada la reorganización ministerial en virtud de conveniencia de orden de partido, según se decía en los medios políticos.

MARTINEZ DE VELASCO DICE "NI CONTIGO NI SIN TI"
Madrid. — A primera hora de la noche de ayer, el señor Martínez de Velasco manifestó a sus correligionarios, que en el consejo celebrado ayer por la mañana, había reiterado la dimisión presentada, no queriendo ser ministro ni con cartera ni sin ella, disponiéndose sólo a asistir a los Consejos de ministros que se celebren esta semana, y como generosidad, acudiría, si acaso, a alguno de la semana entrante, habiendo venido a agravar su situación y encastillarse en su pretensión, el enojoso asunto de los empleados municipales madrileños, adonde había importado unos centenares de paisanos.

EL DE "LA LIBERTAD" DA OTRO TE A LAS DERECHAS
Madrid. — El sólo anuncio de que las izquierdas puedan llegar a un acuerdo, como se vislumbró en el té celebrado en la redacción de "La Libertad", en el que hablaron los señores Martínez Barrio Botella Asensi y Franchy Roca, motiva el que las derechas se dispongan a dar la voz de alarma, no ocultando su intranquilidad, como lo viene demostrando "El Debate", quien a su vez llama a la unión, sin olvidar que se ve precisado a atacar a los monárquicos.

SEGUIMOS EN ESPERA
Madrid. — Las manifestaciones hechas por el señor Lerroux a la salida del Consejo de ministros celebrado hoy, hacen suponer que depende el planteamiento de la crisis del análisis que haga el jefe del Estado, en el discurso que está pronunciando sobre sus tres años de gestión como presidente, ignorándose los términos en que se expresa el señor Alcalá Zamora, aunque se dice son en extremo interesantes en la marcha de la política.

Reunión de los agentes de Cambio y Bolsa
MADRID.—Para el domingo está señalada la fecha para la celebración de la asamblea de los Agentes de Cambio y Bolsa, con el fin de dar cumplimiento a los Estatutos, procediéndose a la elección de los cargos de la Directiva, hallándose esta reunión rodeada de extraordinaria pasión sindical.

Así son los hijos de los obreros
BILBAO.—La niña Valentina Fernández, de siete años, hija de un obrero con residencia en Portugalete, halló en la calle una cartera que contenía 229 pesetas, divulgando la noticia del hallazgo, hasta dar con la persona que las había extraviado.

Accidente del trabajo
BURGOS.—Hallándose trabajando ayer el obrero Benjamín Alonso, de cuarenta y un años, en los Alfaraes Castellanos, sobrevino un desprendimiento de tierra, viéndose sepultado entre los escombros y siendo auxiliado por sus compañeros, quienes lograron extraerle, trasladándole acto seguido al botiquín, donde después de practicada la primera cura pasó al hospital, apreciándosele que padecía lesiones de suma gravedad.

Se cae de un carro y se produce lesiones graves
BURGOS.—Cuando se dirigía a sus faenas en el carro de su propiedad, Casto Casado Abad, tuvo la desgracia de perder el equilibrio y caer a tierra, pasándole las ruedas del vehículo por encima del cuerpo, y produciéndole dos lesiones contusas en la región frontal y en la espalda con conmoción cerebral, siendo conducido a la Casa de Socorro, donde se le practicó la primera cura, pasando acto seguido al hospital en estado grave.

Sigue el sumario por el alijo de armas
MADRID.—Esta mañana, ante el juez que instruye la causa por el alijo de armas en San Esteban de Pravia, compareció don Antonio González Nova, dueño de una armería, sita en la calle del Carmen, para averiguar si este armero vendió armas a la Generalidad.

SE TOMA LA LIBERTAD UN PRESO DEL "ALTUNA MENDI"
Bilbao. — Al efectuarse la requisa por el personal de prisiones destinado en el "Altuna Mendi", anclado en la dársena de Axpe, se notó la falta de un recluso, haciéndose el recuento acto seguido y comprobándose que faltaba el sindicalista Esteban Marcos Monge, de San Miguel de Basauri, complicado en los últimos sucesos no habiendo dejado escrita la forma empleada para burar a vigilancia de las fuerzas de Asalto que custodian dicha prisión flotante.

TRIFON GOMEZ DEPONE ANTE EL JUEZ SEÑOR ALARCON
Madrid. — Como consecuencia del alijo de armas encontrado en los terrenos de la Ciudad Universitaria, ha comparecido ante el Juez, señor Alarcón, el diputado socialista Trifón Gómez, a quien se le interrogó sobre este hecho y las armas encontradas en las secretarías de la Casa del Pueblo madrileña, no habiendo aportado ninguna prueba de interés su declaración.

Alboroto y detención de un repartidor de hojas clandestinas
MADRID. — En las primeras horas de esta mañana se produjo un gran alboroto frente al ministerio de Justicia, por lo accidentada que resultó la detención de un joven que se dedicaba al reparto de hojas clandestinas.

Fallecimiento de un herido en riña
MALAGA. — En la tarde de ayer ha fallecido Isidro Cortés Manzanos, que fué herido el domingo último por José Jiménez Téllez (a) "El Lancha", el que esgrimiendo un trozo de madera magulló el cráneo a Isidro, porque éste se negaba a abandonar la vivienda donde pernoctaban ambos, por carecer de domicilio fijo.

Continúa el embargo de los bienes de los ex consejeros
BARCELONA. — En la tarde de ayer se procedió al embargo de los bienes de los ex consejeros de la Generalidad señores Martín Barrera y Martí Estévez, cumpliendo el acuerdo recaído en el Tribunal de Garantías, no surtiendo efecto alguno este embargo en el domicilio del primero, por no hallarse nada.

Conferencia del señor Angue-ro de Sojo
MADRID. — Ayer dió el ministro de Trabajo una conferencia sobre materias de su departamento, en los locales de Acción Popular.

Una mujer y su hija arrolladas por un tren
VALENCIA. — En el paso a nivel de la Senda del Aire, cerca de la estación de Benimant, la joven Concepción García Zornoza, que llevaba en brazos a una hija de corta edad, al intentar cruzarlo no vió que avanzaba un tren; pero al darse cuenta de su proximidad, dió un salto para salir de la vía, aunque no pudo evitar que sufriera un golpe con un estribo a efecto del cual la niña salió lanzada de los brazos de su madre y fué a dar contra un poste, resultando muerta. El convoy se detuvo, y recogió a la madre y a la niña.

Aparece una bandera bicolor en la Gran Vía
MADRID. — A primera hora de la mañana apareció en uno de los balcones donde se hallaban los almacenes de "Madrid Paris" una bandera bicolor de gran tamaño, congregándose gran número de curiosos, que comentaban el suceso.

Cuando se iba a dar por terminado el traslado de presos del vapor "Uruguay" se suspende
BARCELONA. — El comandante militar de la plaza ha dispuesto que se suspenda el traslado de presos que se estaba efectuando desde el "Uruguay" a la prisión provincial, quedando a bordo los consejeros de la Generalidad y un número reducidísimo de detenidos por los sucesos de octubre.

En el Consejo de ministros celebrado hoy, no recayó acuerdo de importancia que hicieran público los ministros, continuando el señor Alcalá Zamora su discurso iniciado ayer. De lo que diga mañana el jefe del Estado, dependerá la marcha de la política
MADRID.—Esta mañana, a las diez, comenzaron a llegar al Palacio Nacional los ministros del Gabinete Lerroux, para reunirse en Consejo bajo la presidencia de su excelencia el jefe del Estado.

Chocan dos vapores en medio de la oscuridad de la noche, produciéndose las escenas de terror consiguientes
NUEVA YORK.—El vapor sueco "Hristensom" ha chocado la noche última en Estrecho con el buque "Lximtom", de cuarenta mil toneladas, dedicado al transporte de pasajeros entre Rodesiam y Nueva York, yéndose a pique el "Hristensom", produciendo espanto en el pasaje que, enloquecido, se arrojó al agua, que se hallaba a muy baja temperatura.

Termina el Consejo de guerra contra el sargento Vázquez
OVIEDO. — Como continuación a nuestro telegrama anterior, continúa el Consejo de guerra contra el sargento del regimiento número 3, de guarnición en esta capital, don Diego Vázquez Corbacha, quien desertó el día anterior a los sucesos, incorporándose al movimiento revolucionario.

Marcha a la capital montañesa don Alonso Velarde
VALLADOLID.—Con el fin de pasar unos días en San Vicente de la Barquera y Santander, ha salido de esta capital el gobernador civil don Alonso Velarde, no conociéndose los motivos del viaje ni la duración de su ausencia.

REFERENCIA OFICIOSA DE LO TRATADO EN EL CONSEJO DE MINISTROS
Madrid.—El ministro de Comunicaciones, señor Jalón, después de conversar con los informadores que se hallaban esperando el resultado del Consejo, les entregó la siguiente nota oficial:

Después de la jornada octubrina
Oviedo. — Esta mañana ha dado comienzo el Consejo de guerra que entenderá en la causa instruida contra el sargento Vázquez acusado de haber capitaneado a los revolucionarios, figurando como un jefe destacado del movimiento.

EL ESTADO DE DON MANUEL AZANA
Badalona.—El envío hecho por el señor Azaña, del certificado facultativo sobre la enfermedad que padece, ha motivado que lleguen al domicilio de Margarita Xirgu, donde se hospeda el ilustre político, multitud de despachos interesándose por la salud del señor Azaña, y en evitación de alarmas sobre el estado de su salud, el señor Casares Quiroga ha dispuesto hacer llegar a los Comités provinciales de Izquierda Republicana, que el padecimiento del jefe del partido no reviste gravedad alguna, y si únicamente que le obliga a guardar reposo, impidiéndole efectuar el viaje a Madrid, como tenía solicitado el juez señor Alarcón, que recababa la presencia del señor Azaña para que depusiera en el sumario que se instruye por el alijo de armas en Asturias.

Después de la jornada octubrina
Oviedo. — La fiscalía de Auditoría de esta región ha hecho el escrito de calificación provisional por los sucesos desarrollados en Turón durante el mes de octubre, y que alcanza a veintiséis procesados, habiéndose solicitado veinticinco penas de muerte y una de cadena perpetua.

Después de la jornada octubrina
Oviedo. — Continúa en el mismo estado de gravedad el diputado socialista don Teodomiro Menéndez, y según manifestaciones del doctor Carrizo, parece iniciarse una mejoría, aunque el estado de postración en que se halla el herido y las complicaciones que pudieran surgir no hacen concebir muchas esperanzas.

Después de la jornada octubrina
Oviedo. — Continúa en el mismo estado de gravedad el diputado socialista don Teodomiro Menéndez, y según manifestaciones del doctor Carrizo, parece iniciarse una mejoría, aunque el estado de postración en que se halla el herido y las complicaciones que pudieran surgir no hacen concebir muchas esperanzas.

Después de la jornada octubrina
Oviedo. — Continúa en el mismo estado de gravedad el diputado socialista don Teodomiro Menéndez, y según manifestaciones del doctor Carrizo, parece iniciarse una mejoría, aunque el estado de postración en que se halla el herido y las complicaciones que pudieran surgir no hacen concebir muchas esperanzas.

Después de la jornada octubrina
Oviedo. — Continúa en el mismo estado de gravedad el diputado socialista don Teodomiro Menéndez, y según manifestaciones del doctor Carrizo, parece iniciarse una mejoría, aunque el estado de postración en que se halla el herido y las complicaciones que pudieran surgir no hacen concebir muchas esperanzas.

Después de la jornada octubrina
Oviedo. — Continúa en el mismo estado de gravedad el diputado socialista don Teodomiro Menéndez, y según manifestaciones del doctor Carrizo, parece iniciarse una mejoría, aunque el estado de postración en que se halla el herido y las complicaciones que pudieran surgir no hacen concebir muchas esperanzas.

Después de la jornada octubrina
Oviedo. — Continúa en el mismo estado de gravedad el diputado socialista don Teodomiro Menéndez, y según manifestaciones del doctor Carrizo, parece iniciarse una mejoría, aunque el estado de postración en que se halla el herido y las complicaciones que pudieran surgir no hacen concebir muchas esperanzas.

Después de la jornada octubrina
Oviedo. — Continúa en el mismo estado de gravedad el diputado socialista don Teodomiro Menéndez, y según manifestaciones del doctor Carrizo, parece iniciarse una mejoría, aunque el estado de postración en que se halla el herido y las complicaciones que pudieran surgir no hacen concebir muchas esperanzas.

Después de la jornada octubrina
Oviedo. — Continúa en el mismo estado de gravedad el diputado socialista don Teodomiro Menéndez, y según manifestaciones del doctor Carrizo, parece iniciarse una mejoría, aunque el estado de postración en que se halla el herido y las complicaciones que pudieran surgir no hacen concebir muchas esperanzas.

EL ESTADO DE TEODOMIRO MENENDEZ
Oviedo. — Continúa en el mismo estado de gravedad el diputado socialista don Teodomiro Menéndez, y según manifestaciones del doctor Carrizo, parece iniciarse una mejoría, aunque el estado de postración en que se halla el herido y las complicaciones que pudieran surgir no hacen concebir muchas esperanzas.

CARTELERIA	
María Lisarda Hoy, jueves, a las 7,15 y 10,30	Teatro Pereda Hoy, jueves, continua de 5,30 a 9 y noche a las 10,30
Carlomagno	Compañeros de juego PRECIOS POPULARES
Sala Narbón Hoy, jueves, a las 7,15 y 10,30	Gran Cinema Hoy, jueves, a las 7,15 y 10,30
GENTE ALEGRE Butaca tarde, 0,50; noche, 0,40	Una aventura nupcial Butaca, tarde, 1,50; noche, 1,00. Gradería — 0,75; — 0,50.
SALON VICTORIA. —«Reina el amor».	POPULAR VICTORIA. —«Reina el amor».

Después de la jornada octubrina
Oviedo. — Continúa en el mismo estado de gravedad el diputado socialista don Teodomiro Menéndez, y según manifestaciones del doctor Carrizo, parece iniciarse una mejoría, aunque el estado de postración en que se halla el herido y las complicaciones que pudieran surgir no hacen concebir muchas esperanzas.

Después de la jornada octubrina
Oviedo. — Continúa en el mismo estado de gravedad el diputado socialista don Teodomiro Menéndez, y según manifestaciones del doctor Carrizo, parece iniciarse una mejoría, aunque el estado de postración en que se halla el herido y las complicaciones que pudieran surgir no hacen concebir muchas esperanzas.